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[ANA MARÍA SANTOS, SEREMI DE LAS CULTURAS, LAS ÁRTES Y EL PATRIMONIO] 

“Todas las iniciativas bicentenarias 
responden a un aumento de más del 
100% (inversión) respecto al año pasado 3) 

La personera adelantó algunos de los hitos para conmemorar los 200 años de anexión de Chiloé a la República de Chile. 

Carolina Ruiz Díaz 
cronicaUlaestrellachiloe.cl 

nel marco de la pron- 
E: conmemoración del 

bicentenario de la ane- 

xión de Chiloé a la Repúbli- 
ca de Chile, la seremi de las 

Culturas, las Artes y el Pa- 
trimonio de la Región de 
Los Lagos, Ana María San- 
tos, compartió los avances 
y anuncios que la cartera 
Comandará para este hito. 

El lanzamiento oficial 
del planserealizará estelu- 
nes alas 12 horas en la Igle- 
sia Santa María de Loreto 
de Achao, templo declara- 
do Patrimonio Mundial por 
la Organización de las Na- 

ciones Unidas para la Edu- 
cación, la Ciencia y la Cul- 

tura (Unesco). La actividad 
marcará el inicio de una ru- 

ta cultural que incluirá 
tividades artísticas, me 
ciones escolares, intercam- 
bios regionales y espacios 
de participación ciudada- 
na. 

   

-¿Cuál ha sido el camino de 
preparación para este Plan 
Bicentenario de Cultura? 
-Esto se viene trabajando 
hace un buen tiempo, laex- 
seremi Cristina Añasco, se 
reunió con alcaldes, organi- 
zaciones culturales y de la 
sociedad civil, ahí se levan- 
taron distintas mesas de 
trabajo que fueron presen- 
tandosus visiones de cómo 
conmemorar esta anexión. 

Desde millegada a la se- 
remi, he recogido propues- 
tas, trabajando entre todos, 
junto al ministerio a nivel 
nacional. Hoy presido la 
Subcomisión de Cultura y 
Patrimonio, donde partici- 

-¿Qué se puede adelantar 
antes del anuncio oficial? 
-Habrá actividades que pa- 
sarán por las 10 comunas, 
entorno la relevancia del 
patrimonio cultural inma- 
terial. Trabajaremos con 
bandas de pasacalles, arte- 
sanas, realizaremos con- 

ciertos en iglesias con mú- 
sica chilota. Creo quela no- 
ticia más importante que 
vamos a ahondar el lunes, 

es que vamos a tener dos 
pan agentes culturaJes, y. fondos importantes dispo- 
autoridades para definir 
los eventos dela ruta cultu- 
ral. Desde este mes y hasta 
enero se desarrollarán nu- 
merosas actividades, con 

hitos relevantes el 19 de 
enero. 

nibles para el bicentenario. 
Además, estamos te- 

niendo conversaciones con 

(la Región de) Magallanes 
para poder realizar accio- 
nes importantes en torno 
al bicentenario y generar 
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intercambio de cultura. 

-¿Hay alguna deestasactivi- 
dades que ya se esté desa- 
rrollando? 
-Estamos trabajando junto 
al Taller Literario Aumen, a 

través del programa Letras 
Para Soñar, en convenio 

con la Asociación de Radio- 
difusores de Chile, para di- 
fundir durantejulio y agos- 
to obras de autores chilotes 

en 15 radios de la región. 
Esta acción con ellos se 
complementa con media- 
ciones escolares, acercando 
la literatura local a niños. 

Una parte importante 
del trabajo que realizare- 
mos es con educación, con 
el Cecrea de Castro, con ar- 

LA SEREMI EN UNA DE SUS VISITAS A LA IGLESIA PATRIMONIAL DE LA ISLA CAGUACH. 
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tistas musicales y escrito- 
res, para que los niños sean 
parte de este bicentenario, 
impulsando laboratorios 
creativos y una propuesta 
donde ellos escriban rela- 
tos sobreel bicentenario, lo 
que se espera publicar el 
próximo año. 

-¿Con qué agentes hanpodi- 
dor gestando este Plan Bi- 
centenario? 
-Hemos realizado muchos 
terrenos, con encargados y 
la Red de Cultura de Chiloé. 
En la provincia tenemos or- 
ganizaciones que financia- 
mos con proyectos de soste- 
nibilidad y algunos de ellos 
se van a sumar a esta ruta 
cultural. También con el 
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DESTACÓ EL TRABAJO CERCANO CON EL CECREA DE CASTRO. 

  

Vamos a poder 
presentar un plan 
que da cuenta de 
la inversión y 
gasto que realiza 
el ministerio en la 
provincia”. 

MAM Chiloé, la Bibliolan- 

cha, entre músicos con Pas- 
tora Alfonsina, Caro Gutt- 

mann y dentro del plan de 
música, vamos a trabajar 
con jóvenes que se están 
posicionando nivelnacio- 
nal, como Dodo e Ignacio 
Ruiz. 

  

el trabajo con la Red de Cul- 
tura de Chiloé? 
-Nos hemos juntado bas- 

tante con ellos, hace poco 
les adelanté cómo hemos 
ido trabajando. Respondi- 
mos sus peticiones, algu- 
nas de ellas son parte del 
plan, por ejemplo, el posi- 
cionamiento de músicos, 
escritores y la relación que 
nos pidieron con Aysén y 

Magallanes, que estamos 
haciendo. Ellos son una 
parte fundamental del 
plan bicentenario en su to- 
talidad y son parte de la 
Subcomisión Cultura y Pa- 

trimonio que va a ir defi- 
niendo esto. 

-Organismoscomo el Minis- 
terio de Obras Públicas y 
Economía ya han presenta- 
do sus planes entomo al bi- 
centenario, ¿a qué se debe 
la demora desde esta carte- 
ra? 
-Administrativamente lle- 
gué el 17 de diciembre, ha- 

bía un trabajo previo que 
recoger y retomar y tam- 
bién hubo cambios en al- 
caldías y Red de Cultura. 

Entendemos que puede ha- 
ber un disgusto al presen- 
tar el plan de manera tar- 
día, pero estamos conten- 
tos, porque vamos a poder 
presentar un plan que da 
cuenta de la inversión y 
gasto que realiza el minis- 
terio en la provincia. Este 
año, todas las iniciativas bi- 
centenarias que van a ir 
ocurriendo, responden a 
un aumento de más del 
100% respecto al año pasa- 
do. 

-¿Cómo que este bi- 
centenario impacte enel de- 
sarrollo cultural y patrimo- 
nial de Chiloé alargo plazo? 
-Lo importante es que po- 
demos traspasar esta con- 
memoración a nuestros ni- 
ños y jóvenes, que sea parte 
de los libros de historia y 

ahí nosotros tenemos una 
línea de educación impor- 
tante con las mediaciones 
escolares y con el Cecrea. 
En términos históricos ya 
hay algo andando, quees el 
Sello Bicentenario de Chi- 
lo: 
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